

Résumé : communication du 9 avril 2025

Denise Zimmermann, sage-femme

« LA MAÏEUTIQUE »
Histoire et développement d'une profession médicale.

Depuis l'aube des temps, il y a toujours eu une sage-femme auprès d'une femme, pour l'aider à mettre son enfant au monde.

La maïeutique et la sage-femme sont intimement liées puisque toutes deux ont pour but de faire accoucher. Il aura fallu quasiment un siècle pour une réelle reconnaissance médicale de leur profession.

Les sages-femmes sont aujourd'hui des praticiennes médicales reconnues. Elles assurent un suivi global des femmes et des nouveau-nés, jouent un rôle essentiel en prévention et en dépistage des violences intra-familiales.

Leur collaboration avec les médecins garantit une prise en charge sécurisée et leur implication dans la recherche et l'enseignement contribue à l'évolution de la discipline.

Un nouveau défi s'annonce : les chiffres de la morbidité et de la mortalité néonatales ont fait régresser la France. Améliorer la santé des futures mères aura une incidence sur la santé du nouveau-né.

Un large champ de la recherche en maïeutique s'ouvre et entre bien dans les compétences des sage-femmes

